

INFORMACION

MINISTERIO DE JUSTICIA

Orden de 17 de febrero de 1955 por la que se resuelve la provisión de Forensias vacantes anunciadas a concurso. (*Boletín Oficial del Estado* de 26 de febrero de 1955.)

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Orden de 11 de febrero de 1955 por la que se eleva a definitiva la clasificación propuesta para la provincia de Oviedo. (*Boletín Oficial del Estado* de 18 de febrero de 1955.)

Orden de 7 de febrero de 1955 por la que se convoca concurso entre Médicos pertenecientes al Cuerpo de Directores de Baños y Aguas Mineromedicinales, Inspectores de Establecimientos Balnearios. (*Boletín Oficial del Estado* de 16 de febrero de 1955.)

Otra de 11 de febrero de 1955 por la que se convoca concurso voluntario de traslado entre Médicos Jefes especializados de la Lucha Antipalúdica para la provisión de la vacante de Director del Dispensario Antipalúdico de la Bazagona. (*Boletín Oficial del Estado* de 16 de febrero de 1955.)

ADMINISTRACION CENTRAL

GOBERNACION

Dirección General de Sanidad.

Convocando un concurso para Médicos, Farmacéuticos y Veterinarios con objeto de realizar las enseñanzas correspondientes a Diplomados de Sanidad. (*Boletín Oficial del Estado* de 16 de febrero de 1955.)

TRABAJO

Dirección General de Previsión.

Convocando concurso definitivo para proveer vacantes de facultativos de Especialidades del Seguro Obligatorio de Enfermedad en la provincia de Burgos, Baleares, Tarragona, Lugo, Cádiz, Santa Cruz de Tenerife y Valencia. (*Boletín Oficial del Estado* de 16 de febrero, 20, 23, 25 y 27 de febrero de 1955, respectivamente.)

Rectificando la resolución del concurso para nombramientos definitivos de Medicina General del Seguro Obligatorio de Enfermedad de la provincia de Santa Cruz de Tenerife, publicada en el *Boletín Oficial del Estado* número 27, de 27-I-55. (*Boletín Oficial del Estado* de 16 de febrero de 1955.)

Resolviendo concurso para nombramientos definitivos de Especialistas del Seguro Obligatorio de Enfermedad en la provincia de Almería, Toledo, Santander y Alicante. (*Boletín Oficial del Estado* de 16 y 17 de febrero, respectivamente.)

Resolución por la que se prohíbe utilizar en la liquidación de cuotas de los Regímenes Obligatorios de Previsión Social impresos E-1 y E-2 que no sean los oficialmente editados por el Instituto Nacional de Previsión. (*Boletín Oficial del Estado* de 16 de febrero de 1955.)

Rectificación a la convocatoria del concurso definitivo para proveer vacantes de Facultativos de Especialidades del Seguro Obligatorio de Enfermedad en la provincia de Vizcaya. (*Boletín Oficial del Estado* de 22 de febrero de 1955.)

Resolviendo el concurso para nombramientos definitivos de Medicina General del Seguro Obligatorio de Enfermedad en Escatrón (zona única de Zaragoza). (*Boletín Oficial del Estado* de 27 de febrero de 1955.)

Rectificación a la resolución del concurso de Especialidades del Seguro Obligatorio de Enfermedad en la provincia de Santander y La Coruña. (*Boletín Oficial del Estado* de 27 de febrero de 1955.)

GOBERNACION

Dirección General de Sanidad.

Convocando concurso de antigüedad para proveer en propiedad plazas de Médicos Tocólogos titulares. (*Boletín Oficial del Estado* de 19 de febrero de 1955.)

JUSTICIA

Dirección General de Justicia.

Anunciando a concurso de traslado la provisión de las Forensias vacantes en los Juzgados de Primera Instancia e Instrucción entre Médicos Forenses de primera, segunda o tercera categoría de Albocácer, Briviesca, Cartagena número 1, Ferrol del Caudillo, Iznalloz, Logroño, Mota del Marqués, Padrón, Puerto de Santa María, Ribadeo, Sequeros, San Cristóbal de la Laguna y Yeste. (*Boletín Oficial del Estado* de 24 de febrero de 1955.)

IV CONGRESO DE LA SOCIEDAD EUROPEA DE CIRUGIA CARDIOVASCULAR

La Sociedad Europea de Cirugía Cardiovascular (Capítulo Europeo de la Sociedad Internacional de Angiología) celebrará su IV Congreso en la ciudad de Copenhague (Dinamarca) los días 28 y 29 del próximo julio.

Los temas a tratar son dos:

1.º 28-VII-55.

El tratamiento quirúrgico de las pericarditis crónicas.

"Etiología y anatomía patológica", por Meessen (Düsseldorf).

"Fisiopatología", por Karageorgis (Atenas) y Rossier (Zurich).

"Clínica", por Caralps (Barcelona) y Lamelas (Santander).

"Tratamiento":

a) *"Métodos terapéuticos"*, Dubost (París).

b) *"Indicaciones operatorias"*, Ceccarelli (Padua) y Stoyanovic (Belgrado).

c) *"Resultados"*, Sellors (Londres), Santy (Lyon) y Zenker (Marburg).

2.º 29-VII-55.

Symposium de Angiología.

Este Symposium tendrá lugar conjuntamente con el Congreso de la Sociedad Internacional de Cirugía.

Para tomar parte en las discusiones y comunicaciones hay que remitir el título de las mismas, antes del 15 de abril, dirigiéndose al Secretario general, Doctor Arnulf, 41, rue Sainte-Hélène, Lyon (Francia).

Para información y para las inscripciones dirigirse al Secretario local, Doctor Gammeltoft, Kobenhawns Amts Sygehus, Copenhague (Dinamarca).

JUNTA DE ENERGIA NUCLEAR. BECAS

La Junta de Energía Nuclear concede tres becas para realizar estudios de investigación y especialización en Estados Unidos en el empleo de los isótopos radioactivos en los campos de la Medicina y de la Biología animal.

Para poder optar a estas becas los solicitantes han de reunir las siguientes condiciones:

1. Ser español.
2. Ser Licenciado en Medicina, Veterinaria, Farmacia o Ciencias Naturales.
3. Tener conocimiento del inglés.

Las solicitudes se dirigirán al Excmo. Sr. Presidente de la Junta de Energía Nuclear (edificio del Instituto Daza Valdés, calle de Serrano, 121), debiendo estar reintegradas según los preceptos vigentes de la Ley del Timbre.

Plazo.—El plazo de presentación de solicitudes expirará a las dieciocho horas del día 20 de abril de 1955.

La Comisión Asesora de Medicina y Biología Animal, de la Junta de Energía Nuclear, determinará libremente las pruebas de aptitud a que deberán someterse los solicitantes para demostrar su conocimiento del idioma exigido. La Junta convocará a los solicitantes, para realizar dichas pruebas, dentro de los cinco días siguientes al de la fecha de expiración de presentación de inscripciones.

La Junta decidirá la concesión de las becas en atención a los respectivos méritos alegados y probados por los solicitantes, reservándose el derecho de solicitar de los Centros que estime oportuno los informes complementarios que juzgue indispensables para resolver con un mejor conocimiento de causa.

La Comisión asesora valorará lo relativo a una vocación probada en este tipo de investigación y también la continuidad de los trabajos al regreso del becario.

Los becarios seleccionados adquirirán el compromiso de realizar el viaje en la forma y tiempo que determine la Junta, y automáticamente quedarán sometidos al régimen de inspección que dicha Junta establezca.

Fijación de la beca.—La cuantía de las becas serán de 350 dólares mensuales, suficiente para que el becario pueda dedicarse íntegramente a sus estudios. Por esta razón le queda prohibido dedicar su tiempo en ninguna otra actividad que la señalada en la beca, a no ser que cuente con la previa autorización de la Junta.

Duración de la beca.—La duración de la beca será de ocho meses, porrogables si la Junta lo estimase oportuno. La concesión de dicha beca podrá ser anulada en cualquier momento si la conducta del becario no fuese satisfactoria.

El becario quedará obligado a enviar un informe mensual de su actividad.

Cuando la pensión haya caducado, el becario deberá presentar una Memoria completa de la actividad desarrollada durante el tiempo que ha disfrutado de su pensión.

ASOCIACION INTERNACIONAL PARA EL ESTUDIO DE LOS BRONQUIOS

Ha sido creada en España una Sección Española adherida a la Asociación Internacional para el Estudio

de los Bronquios (París), cuya Junta directiva está integrada por los Doctores M. Tapia (Madrid), Presidente; Doctores A. Castella Escabros (Barcelona) y E. García Ortiz (Madrid), Vicepresidentes; Doctor F. Coll Colomé (Barcelona), Secretario general.

Información: Dirigirse a la Secretaría, Córcega, número 393, 4.º, 1.º, Barcelona, Doctor F. Coll Colomé, Secretario general.

HOSPITAL DE LA SANTA CRUZ Y SAN PABLO
Barcelona.

Servicio de Cirugía General. Profesor: Doctor J. Pi. Figueras.

Cursos Monográficos (1954-1955).

II Curso de Angiología y Cirugía Vascular.
"Hipertensión arterial".

Organizado por el Doctor A. Rodríguez Arias en colaboración con diferentes Servicios docentes y asistenciales de Barcelona.

Se celebrará el Curso del día 16 de mayo al día 4 de junio de 1955. La distribución horaria de las tareas les será facilitada oportunamente a los señores cursillistas inscritos.

Constará el Curso de una *parte teórica*, dividida en XXX lecciones (dos diarias de treinta a cuarenta y cinco minutos de duración, seguidas de diez a quince minutos para preguntas y aclaraciones), y de una *parte práctica*, de presentación de enfermos y sesiones operatorias, por el Doctor A. Rodríguez Arias.

La clausura del Curso coincidirá con la celebración de un Symposium sobre "Hipertensión arterial" en el Instituto de Estudios Norteamericanos, con la participación de investigadores, médicos y cirujanos, destacados en el estudio de la enfermedad hipertensiva.

A los señores cursillistas les será entregado un diploma de asistencia.

Los derechos de inscripción son de 750 pesetas.

Para información, detalles e inscripción, dirigirse al Secretario de los Cursos, Doctor J. Jover Biosca (calle Lauria, 15, teléfono 281918), o a la Administración del Hospital-Depositoria, San Antonio María Claret, 167, Barcelona.

UNIVERSIDAD DE PARIS. FACULTAD DE MEDICINA. CATEDRA DE CLINICA MEDICA PROPEDÉUTICA. HOSPITAL BROUSSAIS

Profesor: Pasteur Vallery-Radot.

Curso médico de perfeccionamiento sobre Patología renal.

Del 9 al 11 de mayo de 1955.

El número de los asistentes es limitado. Se ruega enviar los derechos de inscripción, fijados en 3.000 francos, mediante cheque o transferencia (París, 11.331-68) a la orden de la Clínica Médica Propedéutica, Hospital Broussais, 96, rue Didot, París XIV^e.

Para informes pueden dirigirse al Doctor R. Wolfromm, en la Clínica Médica Propedéutica del Hospital Broussais (Le Courbe, 48-98).

PROGRAMA:

Lunes 9 de mayo: "Litiasis renal y ureteral".

Martes 10 de mayo: "Las afecciones congénitas de los riñones y de las vías de excreción en el adulto y en el niño".

Miércoles 11 de mayo: "Trastornos de la vascularización renal y algunas adquisiciones recientes sobre las nefropatías".

UNIVERSIDAD DE PARIS. FACULTAD DE MEDICINA

Jornadas Médicas Anuales
de la
Clínica Médica Propedéutica del Hospital Broussais.

Profesor: Pasteur Vallery-Radot.

96, rue Didot, París-XIVe.

Del 12 a 14 de mayo de 1955.

Se recomienda la inscripción con la debida antelación, ya que el número de los participantes está limitado a 150 asistentes.

Se ruega envíen los derechos de inscripción a la Clí-

nica Médica Propedéutica del Hospital Broussais, 96, rue Didot, París-XIVe (cheque bancario o C. C. P. París, 11.331-68).

Estos derechos están fijados en 3.000 francos. Este precio comprende el volumen de las adquisiciones médicas recientes.

SYMPOSIUM SOBRE ESQUIZOFRENIA

En la Clínica Neuropsiquiátrica del Hospital Provincial, del Doctor López Ibor, tendrá lugar entre el 20 de marzo y el 20 de mayo un Symposium sobre esquizofrenia en el que tomarán parte los Profesores Wyrsch (Berna), Barahona Fernández (Lisboa), Vallejo Nájera (Madrid), Sarró (Barcelona), Rojas (Granada), Alberca (Valencia), Kurt Schneider (Heidelberg) y Ely (París).

BIBLIOGRAFIA

A) CRITICA DE LIBROS

PROGRESOS DE LA GINECOLOGIA. Doctor JOE V. MEIGS y otros.—Editorial Científico Médica. Barcelona, 1953.—Un volumen de 971 páginas.

Aparece traducida al español esta obra, en la que bajo la dirección de los Doctores MEIGS y STURGIS, y con amplia colaboración, se reseñan los principales progresos en el territorio de la ginecología. Aspectos fisiológicos y diagnósticos, así como los síndromes funcionales y de interrelación endocrina, la patología de la esterilidad y reproducción, y luego ya los procesos de infección, neoplasias y técnica quirúrgica, son sucesivamente revisados. Los especialistas que no hayan podido consultar en la edición inglesa este libro encontrarán muy ventajosa su traducción.

DIVERTICULOSIS Y DIVERTICULITIS DEL COLO. Doctor ABEL H. CANÓNICO.—Editorial "El Ateneo". Buenos Aires, 1953.—Un volumen de 216 páginas con 120 figuras.

No hay que dudar que los procesos de diverticulosis y la sintomatología que se deriva de su ulterior inflamación son bien conocidos y, sin embargo, muchas veces deja de hacerse el diagnóstico en la práctica, teniéndose por muchos clínicos como enfermedades poco frecuentes. Por eso es interesante esta monografía, en la cual el autor hace una revisión con motivo de 130 casos personales. En ella se comprende lo más interesante de los aspectos genético, clínico y terapéutico de estos procesos y su lectura será sin duda de interés principalmente para el médico general. Buenos ejemplos radiográficos apoyan las descripciones de los casos.

VORBEUGENDE GESUNDHEITSFURSORGE. Doctor W. HAGEN.—Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1953. Un volumen de 131 páginas, 7,20 DM.

Esta monografía del Profesor HAGEN sobre la profilaxis y cuidados sanitarios del niño y del adolescente ofrece interés para el especialista sanitario. Se revisan las legislaciones de diferentes países, respectivamente, sobre protección de los padres y de los hijos, de la madre, del niño pequeño, del niño escolar y del niño en la madurez.

LIBROS RECIBIDOS

"Radio-diagnostic des occlusions intestinales aigües". Doctor C. Oliver.—Editorial Masson y Cie. París, 1955. Un volumen de 258 páginas con 318 figuras.

"Die Cytologie des Bronchialsekretes". Dr. P. Hartmann.—Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1955.—Un volumen de 112 páginas con 68 figuras, 24 DM.

"Rauher-Kopsch". Dr. Fr. Kopsch.—Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1955.—Un volumen de 736 páginas con 731 figuras, 64,50 DM.

"Atemubungen mit Kindern". Dr. I. Müller.—Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1955.—Un volumen de 32 páginas con 25 figuras, 3,90 DM.